



Manifeste pour un observatoire de la déficience visuelle

Nous, associations et acteurs agissant dans le champ de la déficience visuelle, souhaitons que les personnes déficientes visuelles en France soient mieux connues et reconnues.

Face aux enjeux démographiques, sociaux, politiques, économiques et de santé, nous souhaitons que cette connaissance passe par la reconnaissance de leurs besoins, de leurs attentes, de leurs problématiques via la création d'un observatoire de la déficience visuelle.

Cet observatoire de la déficience visuelle doit permettre aux personnes, aux professionnels, aux chercheurs, aux élus et aux décideurs politiques de se réunir et de s'enrichir mutuellement afin d'améliorer la situation des personnes déficientes visuelles dans notre société.

- ⇒ Cet observatoire dressera un état des lieux de la déficience visuelle en France y compris les départements et régions d'outre-mer.
- ⇒ Cet observatoire offrira des ressources, des réflexions, des informations, des expertises portant sur la déficience visuelle.
- ⇒ Cet observatoire sera une ressource et un appui dans la compréhension des difficultés que les personnes déficientes visuelles rencontrent, quel que soit leur âge, leur degré de déficience et leur territoire de vie, dans leurs rôles de parents, d'ami, de collègues, leurs engagements sportifs, de loisirs, de travailleurs, de citoyens...
- ⇒ Cet observatoire contribuera par la recherche, avec la participation des personnes, à la connaissance générale de la déficience visuelle.
- ⇒ Cet observatoire coconstruira une analyse prospective pour éclairer et nourrir les décisions politiques et les politiques publiques.
- ⇒ Cet observatoire, construit avec l'ensemble des acteurs du champ de la déficience visuelle, sera donc un lieu d'étude et de recherche indépendant et de référence qui produira des résultats, diffusera des documents, suscitera des échanges.